



Póker político



Matías Pascal

LAS LUCHAS DE MARCELO PUNTO DE QUIEBRE PARA EVITAR FRACTURAS

Marcelo se quedó en Morena. Y es lo mejor que pudo haberle ocurrido al partido, al presidente López Obrador y a la candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum.

Y es que la permanencia del excanciller Marcelo Ebrard beneficia a la campaña de Sheinbaum para repetir en la presidencia. Ya leerán por qué... este panorama es el mejor posible después del alejamiento temporal de Ebrard, pues le ayuda a proyectar al partido y a su candidata presidencial un relanzamiento de democracia, unidad y pluralidad de Morena como fortalezas reales ante el proceso electoral de 2024.

Aunque no todo es miel sobre hojuelas para él excanciller Ebrard, porque -en un reflejo inequívoco de lo que se escucha y ordena desde las alturas- en las redes sociales, al menos en los recientes días, tras el anuncio de su propósito de mantenerse en el Movimiento, pero dirigiendo a su propio grupo de El Camino de México, se han desatado las hordas de bots agresivos, insolentes y beligerantes contra Ebrard y contra su decisión de ser congruente y quedarse en Morena.

Lo que es más que evidente es que el tono agresivo son personajes de color guinda radicales, como Epigmenio Ibarra, pero también se leen otras voces, la mayoría bots que se sienten ofendidos ¿o desplazados? por la forma de conducirse de Marcelo...

Y es que, contrario a lo que muchas voces pensaban, si Marcelo se hubiera ido a Movimiento Ciudadano o hasta con el mismo frente del PRI, PAN y PRD los números no le daban para enfrentarse a Morena. Se puede afirmar que su decisión fue reflexionada a partir de sus propios cálculos de que no le alcanzaría para ser Presidente de la República y no ganaría nada rumbo a 2030, por el contrario, perdería el liderazgo y capital político que ha ganado y con ello desaparecer como figura política relevante.

Lo cierto es que Marcelo se quedó en Morena porque aun perdiendo la nominación, puede conservar su liderazgo y ganar mucho. Y tan pronto anunció el pasado lunes su decisión, el propio Marcelo dio a conocer su propósito de obtener participación en diversas comisiones de Morena (sobre todo lo que tiene que ver con la selección de candidatos) ... ahhhh, también hizo del conocimiento su petición de que Morena respete las aspiraciones de los liderazgos que lo acompañan.

De esta manera, Marcelo sabe que obtendrá para su grupo diversas posiciones en todo el país a los diferentes cargos de elección popular, no sólo de diputados y senadores, sino diputados locales, alcaldes y regidores.

Lo único que, por el momento, no va a poder conseguir rumbo a 2024 será postular a algún candidato a gobernador, claramente porque esas posiciones ya se dieron.

Por esto es por lo que Marcelo gana perdiendo, porque va a buscar la candidatura Presidencial de 2030, ya con un grupo y un liderazgo más fuerte, partiendo del supuesto que Claudia Sheinbaum no pueda imponer a alguna figura de su preferencia, pues ya sin López Obrador en la presidencia no tendrá que subordinarse a nadie.

**O así lo quiere
crear el propio Marcelo.**

Así se espera que durante la presidencia de Claudia Sheinbaum, porque seguramente ella obtendrá el triunfo en la elección federal del 2024 y por un muy amplio margen con la mayoría de diputados, senadores y gubernaturas, tendrá que compartir el liderazgo en Morena con Marcelo Ebrard, pues sin la figura de Andrés Manuel como máximo líder político del partido (quien mantenía cohesionado a todos los liderazgos), tendrá que ceder espacios y negociar para evitar fracturas.

En esas lides, aunque les incomode a los morenos "puros", la doctora Sheinbaum



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
unomásuno	7	19/11/2023	OPINIÓN

tendrá que sumar a otros liderazgos guindas, como **Ricardo Monreal**, en afán de salvaguardar la unidad y el trono.

Las alertas de esa ruptura sonaron fuertemente con la selección de candidatos, en particular en la **Ciudad de México** en la pugna entre **Clara Brugada y Omar García Harfuch**, quien a pesar de haber salido muy arriba de las encuestas, por cuestión de género -el vox populi asegura que fue una muestra "clara" de dedazo-, resultó nominada **Brugada**, del grupo de los rudos o "puro" de **Morena**.

Bien por Marcelo, Morena y Claudia Sheinbaum, porque necesitaba empezar su precampaña con un mensaje de unidad y cohesionados todos.

Bien por el Presidente de la República porque con eso dejará un partido fuerte con miras a continuar su cuarta transformación donde necesita ganar, además de la Presidencia, la mayoría calificada para sacar adelante sus reformas pendientes, en el Congreso.

Mal para aquellos que esperaban el ver sangre en el ring.

Una decisión acertada la de **Marcelo**, porque fue congruente con el movimiento y con la lucha por la transformación del país, donde sólo se reconoce a sí mismo, por el momento, espacio en **Morena**, también porque ha formado ya un liderazgo fuerte que se necesita en el partido guinda, **con miras a la continuidad de la transformación**. Ojalá que su compromiso con la **4T** siga siendo auténtico y fuerte, que le permita desterrar, políticamente hablando, a los enemigos de México: **esos que tanto daño le han hecho al país con saqueo y corrupción y sólo ven el poder para seguir gozando de privilegios y hacerse ricos**.

Y entre pairros y derivas, dijera de cantor, dejemos pendiente la mano de napes...¡Ciaoooo!